

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Año XXVII
 Puntos de suscripción:
 CAPITAL 1 pta.
 Mes. 10
 Año. 100
 PROVINCIAS 1 pta.
 Trimestre. 7 50
 Semestre. 14
 Extranjero 14 pta.
 Semestre. 24
 Año. 24

Puntos de suscripción:
 Dirección, Redacción
 Administración
 MAYOR PRIB. 70
 Teléfono núm. 8

BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

SUCESOR DE

Ibáñez, dentista

Mayor, 35, principal.—PALENCIA
 En este acreditado Gabinete, se sigue trabajando con la precisión conocida de su distinguida clientela, practicándose extracciones indoloras, y construyéndose los más modernos aparatos protésicos, como puentes, coronas, etc., en oro y caucho.

Subasta de leñas

Para carbón, se venien en pública licitación las de encina del monte de Renedo, en término de Vertabillo, el día 15 del actual y hora de 11 a 12, en el domicilio del dueño Eduardo Antón, quien enterará de las condiciones al efecto.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a la digestión, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y flogora del estómago, hiperacidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Album de música

Se ha recibido el núm. 11 correspondiente al mes de Enero. Contiene 14 obras de las más populares de la temporada. De venta en la imprenta de este periódico. Precio 50 centimos.

MADRID

CUARTILLA SUELTA

Escribí días atrás un notable artículo del gran periodista don Dionisio Pérez. Trataba el conocido escritor de las relaciones hispano-americanas y con textos de publicistas americanos que han vivido entre nosotros, ponía de manifiesto el mal juicio que nuestra nación les merecía, cuán adversa nos es la opinión en aquellos Estados y cuánta necesidad hay de que se pongan en obra los medios necesarios para renovar, purificar y modificar semejante ambiente.

abierta y de ella salían muchedumbre de discípulos que eran otros tantos voceros del pesimismo. Con semejantes lecciones de los propios, ¿qué han de pensar y decir los que aún siendo nuestros por su ascendencia son en realidad y por los efectos de una política torpe, ajenos?

Pero el mal no es irremediable. España sigue siendo, pese a todo lo que se escribe, una ilustre desconocida. Muchos de los españoles que han ido a América, han llevado allá la visión del cacique fragaldabas, del juez prevaricador, del empleado corrompido, del salario escaso y difícil, de todo lo que les metió el pesimismo hasta la médula de los huesos y los empujó a buscar en otras patrias lo que aquí no lograron hallar; pero eso no es España ni cosa que se lo parezca; eso es una mínima parte de lo que niega a España, en su espíritu, en sus tradiciones, en sus grandezas, en sus hidalguías, en todo lo que sirvió para que dejara una huella eternamente luminosa de su paso por el planeta y para que fecundara y ennobleciera más de veinte Estados, que han sido y serán más todavía en lo porvenir, blasón de la Humanidad.

MIGUEL PEÑAFLO

PÁGINA AGRÍCOLA

Los trigos de primavera

Con excelente acuerdo interesaba la Dirección de Agricultura a las Granjas del Estado y a los agricultores fijaran su atención en el cultivo de los trigos de «primavera o tremesinos», con el fin de ponernos a cubierto de la insuficiencia de tan imprescindible cereal.

La escasa producción española de trigos, nunca como en las circunstancias actuales fué tan sentida; nunca como en estos momentos de preocupación de los Gobiernos de todos los países de procurar a sus habitantes el alimento más indispensable llegó a tan alto grado, y es porque el aprovisionamiento de trigo constituye el problema más vital y urgente de todos los países, ya que representa el poder asegurar la propia existencia, el ser o no ser.

En España, a pesar de constituir un estímulo la elevación de precios del trigo que la guerra provoca; a pesar de las mayores superficies dedicadas al rey de los cereales; a pesar de cuanto se viene laborando en la intensidad de su cultivo, distamos de producir la cantidad necesaria para el consumo nacional.

En estas condiciones, si fué siempre conveniente llegar cuando menos a la obtención del grano necesario para el consumo de nuestra población, mucho más ha de serlo en la actualidad, cuando los peligros de la guerra mundial, en un momento dado, podrían privarnos del abastecimiento en el extranjero de tan imprescindible producto.

Aparte del interés que reviste este problema en su aspecto económico-social, hay el que ofrece bajo el punto de vista agrario, relacionado con la oportunidad de ofrecer las producciones cuando su estimación en el mercado asegura buena colocación y precios remuneradores.

La solicitud que tienen hoy los trigos, como aquellos otros artículos que alcanzan la mayor utilidad en épocas de carestía y hambre, le aseguran un precio alzado que pone al agricultor que los cosecha en condiciones de obtener un recurso seguro con sus beneficios y un medio eficaz de contribuir al bienestar general.

Admitida la conveniencia, mejor aún, la imprescindible necesidad de llegar a la máxima producción de trigo posible, tanto bajo el punto de vista del interés privado como del interés público, habrá que recurrir a todos los recursos que se tengan a mano para la intensificación de su cultivo.

La época de las sementeras de los trigos de invierno ha terminado. Esta circunstancia parece a primera vista un obstáculo para llegar a la ampliación de las superficies de cultivo dedicadas al trigo y quedar limitado aquél en lo que va de año al área de los terrenos que han sido sembrados. Afortunadamente no es así; queda todavía el recurso de las sementeras con los trigos llamados de «primavera o tremesinos», que permiten efectuar la siembra hasta el mes de Marzo. En otros países, como Francia y especialmente Italia, los trigos «tremesinos marzuolos», como preferentemente son designados en este último país, dan al agricultor medios para ampliar, en el grado deseado, las sementeras, cuando por falta de tiempo, de humedades o por otras circunstancias, no ha sido posible efectuar los trabajos de la siembra de todos los terrenos durante el otoño.

Los trigos «marzuolos o tremesinos» vienen a solventar esta dificultad, permitiendo ampliar hasta el mes de Marzo el período de los trabajos de preparación y enterramiento de la semilla, de modo que el agricultor puede obtener producciones de trigo altamente superiores a las que hubiera conseguido apelando solamente a los llamados trigos de invierno, para los cuales la llegada de esta estación imposibilita las siembras.

En los países orientales de Norte de África, en Sicilia y en otras regiones meridionales de Italia, se han venido cultivando desde fecha inmemorial diferentes variedades indígenas de esta clase de trigo.

En Francia, así como en los Estados Unidos, va adquiriendo de algunos años acá gran favor el cultivo de los trigos de primavera. La generalización de los trigos tremesinos se ha desarrollado a medida del avance en el estudio científico de algunas de estas variedades y con los trabajos de especialistas, particularmente ingleses y alemanes, se ha hecho progresar de una manera notable el perfeccionamiento de varias especies de trigo precoces, tanto bajo el punto de vista de la bondad de las harinas, como de la rusticidad de los tipos y resistencia a las enfermedades y contrariedades atmosféricas, así como por sus altos rendimientos.

Con ciertos trigos de primavera, cultivados con apropiadas condiciones y con abonos suficientes, se llegan a obtener cosechas casi tan abundantes como con las nuevas variedades de trigo de invierno. En el Norte de Europa y países de parecidas latitudes, unas veinte semanas han bastado, a contar de la época de la siembra, para que aquellos trigos lleguen a su madurez completa. En otros climas más suaves y benignos que los de las regiones septentrionales, el período vegetativo de estos tremesinos queda completamente acortado.

En las circunstancias presentes, el agricultor español, gracias a las aptitudes de estos trigos, puede dar la mayor intensificación a esta rama cerealífera, y sería un contrasentido que dejara de aprovechar estos excepcionales momentos, para ampliar, en cuanto pueda, la extensión de los trigales, que le aseguran beneficios importantes.

RAUL M. MIR

La taberna es la ruina del obrero y de su familia

Hay en nuestros días una parte muy considerable del pueblo falta de pan. Se habla mucho de la miseria en Palencia y efectivamente es grande. Se buscan medios de aliviarla, y ésta es una buena acción.

Aminorar la situación de las clases populares, remediar los sufrimientos de las clases pobres, es un sentimiento digno de todo encomio, digno de todo corazón cristiano.

Asíocense los llamados a ello y ensayen los medios que puedan poner fin a tan lamentable situación. ¿Cómo hacerlo? Cuando un médico es llamado cerca de un hombre que sufre, cerca de un enfermo a quien debe procurar algún remedio a su curación, si esto ocurre ¿qué hace? estudia la enfermedad, busca su causa, interroga al paciente su método de vida, sus costumbres, y hecho todo esto, y seguro de ello, edifica sobre estos antecedentes, aplica sus remedios, que en este caso operan eficazmente, no pueden fallar.

Hagamos lo mismo, pongamos remedio a la plaga de la miseria que, como un cáncer, se extiende cada día; remontemos a su causa y no tardaremos en descubrir uno de los grandes manantiales de donde brota para la sociedad el torrente de la miseria y del malestar. ¿Cuál es esta fuente que no deja escapar sino males sobre la tierra? es la taberna. ¡La taberna! he ahí una de las grandes fuentes de la miseria.

Sale de la taberna la contramalla, la inmoralidad, los disgustos y sufrimientos; salen de ella, lágrimas, y lágrimas las más sagradas, lágrimas de mujer, de madres y criaturas inocentes.

En la taberna desaparecen sumas enormes en detrimento de las clases populares, desaparecen jornales, sueldos, etc., por eso la caridad, no sólo consiste en dar los dineros, consiste sobre todo en dar buenas, y trabajar en destruir las malas costumbres.

El hambre, oculta por la limosna, aparece los domingos y fiestas, y con frecuencia más exigente; si al contrario, el obrero tiene costumbres laboriosas, económicas, ganará su pan y el de su familia, y la pobreza, como un visitador importuno, no llegará a tocar su puerta.

Después del trabajo de la semana, precisa el obrero descanso y recreación; esto es de justicia. Precisa que su cuerpo se rehaga, que su espíritu se expanda; es por esto que fué establecido el descanso reparador del séptimo día. Hay obreros que trabajan los domingos por la mañana, quizá todo el día como entre semana, y por la tarde o noche van a descansar a la taberna. El descanso, tal cual fué establecido, es reparador, civiliza y santifica, y la taberna, por el contrario, es con frecuencia inmoral y la ruina del obrero.

Es desolador ver un domingo a un padre de familia ir a gastar en libaciones el trabajo de toda una semana, cuando en su casa su mujer llora rodeada de sus pequeños, que tiran y piden pan. ¡Pobres niños! ¡Pobres madres! Esas son las tertulias del domingo para ellos; el descanso del trabajo de la semana.

En sus juventudes, en sus aspiraciones de fortuna, en sus sueños de soltera se diría: Yo también tendré un marido e hijos; yo les amaré y ellos me amarán y todos seremos dichosos. ¡Infortunada! He ahí el resultado de tus sueños, de tu suerte: no tener pan, no tener, sino malos tratos de un marido bruto y... no tener más que miseria, sufrimientos y degradaciones.

Se ve al obrero, con frecuencia joven y a veces padre de familia, de codos sobre una mesa cubierta con los instrumentos de su libertinaje, cambiando con sus camaradas propósitos groseros y obscenos, bebiendo en el vaso, que vacila en su mano, temblorosa de embriaguez, las lágrimas, la sangre, la vida quizá, de su mujer y de sus hijos.

Hay familias a quienes la taberna cuesta sumas relativamente considerables, sin contar el tiempo perdido; y cuando el desorden se generaliza, es la miseria permanente, incurable entre las clases trabajadoras.

Todo hombre, cualquiera que sea el partido o rango a que pertenezca, verá con disgusto que el domingo, jóvenes, a veces, malgasten el fruto de la semana, sus fuerzas, la sabiduría de sus buenas costumbres, mientras que su anciana madre se ve obligada a pedir limosna y en casa su anciano padre se lamenta y gime por no tener ni pan para saciar su hambre, ni ropas para cubrir su desnudez; en esta vivienda, la naturaleza ha perdido sus derechos.

El obrero bien educado, no deja caer a los autores de sus días en los brazos de la caridad pública más que cuando, a pesar de su trabajo, sus economías y buena voluntad no puede hacer frente a sus necesidades, entonces pedir limosna, es un derecho, es una obligación que nadie debe privar. La pobreza, en tal caso, es digna de mayores respetos, de mayores larguezas; mas hacer lo que hacen en nuestros días, malgastar en la taberna sus jornales y obligar a sus ancianos padres, esposas e hijos a pedir limosna, es el anverso de todo orden y la extinción de todos los sentimientos de la naturaleza.

Los romanos pedían en sus fiestas pan y placeres; nosotros descendemos más abajo, pedimos fiestas y placeres, no pedimos pan.

Los llamados a sanear esto, deben aminorar la condición de las clases populares y trabajadoras, cuyo primer paso ha dado nuestra primera autoridad.

VALENTIN GONZÁLEZ
Del Cuerpo de Prisiones

Consejo Superior de Fomento

Se ha publicado la interesante Memoria del Consejo Superior de Fomento, correspondiente a 1915, en la que se da cuenta de la labor realizada por tan importante organismo y por los Consejos provinciales.

La Memoria es un interesantísimo trabajo, que demuestra que dichos organismos responden a los altos fines para que fueron creados; pues en ella figuran sus constantes y prácticas actuaciones, encaminadas a fomentar nuestra producción y desarrollar nuestro comercio.

En consideración a que estas entidades integran en una misma acción y finalidad los esfuerzos oficiales y sociales para la común mejora de las fuentes de riqueza de España, bien merece que el Gobierno, como se interesa en la Memoria, los dote de los recursos y medios necesarios para el cumplimiento de los servicios a ellos encomendados, y les dé las atribuciones, la estabilidad y la independencia necesarias, a fin de que no resulten preteridos en los informes que se relacionan con la producción de la riqueza del país, ni sometidos a los frecuentes cambios políticos, en perjuicio de los intereses que representan.

Crónica de Barcelona

7 Febrero

Nota simpática.—Los señores Conde, propietarios de los grandes almacenes de «El Siglo», en vista de las actuales circunstancias, teniendo en cuenta el encarecimiento de las subsistencias y lo difícil que es la vida para todos, acordaron espontáneamente aumentar en un 10 por 100 el sueldo de todos sus empleados.

Al enterarse éstos de la mencionada resolución, experimentaron la natural y consiguiente alegría; y al salir, por la noche de su trabajo, tributaron a los gerentes de «El Siglo» una cariñosa y entusiasta ovación.

No hace mucho dimos cuenta en estas mismas crónicas, de una favorable resolución que, en favor de sus obreros, adoptó otra importantísima sociedad de esta capital; y con dicho motivo hicimos constar que si todos los patronos procedieran en igual humanitaria forma, es más que seguro no se suscitarían la mayoría de los conflictos que, con frecuencia aterradora, hoy se suscitan entre el capital y el trabajo, ya que el odio existente entre aquellos dos elementos desaparecería y, con ello, la causa quizá más principal de tales conflictos.

Y buen ejemplo de ello lo tenemos en los precitados almacenes de «El Siglo», en los que nunca se han producido huelgas ni luchas, debido a que entre los empleados y los propietarios de aquella casa existe una mutua cordialidad, nacida de la también mutua comprensión y recto espíritu de justicia, que es el que ha inducido a los señores Conde a adoptar el explicado acuerdo, que merece señalarse, y por el cual les felicitamos, deseando que el mismo tenga imitadores, en bien de patronos y obreros.

Las subsistencias.—En el salón del Palacio de Belas Artes se celebró ayer un mitin organizado por diversas entidades cooperativas y obreras para tratar del asunto de las subsistencias.

Los varios oradores que hicieron uso de la palabra censuraron al Ayuntamiento que no ha atendido las conclusiones aprobadas en otra análoga Asamblea que se celebró en el Salón de Ciento el día 15 del pasado Enero como también al Gobierno, por igual motivo con relación a los acuerdos adoptados por la Junta de Subsistencias.

Las huelgas.—Por virtud del acuerdo adoptado en la asamblea anteanoche celebrada por los delegados del ramo de construcción, ayer reunieron separadamente en junta general varios oficios de los que componen aquella federación, acordando reanudar el trabajo desde hoy.

Los huelguistas fundidores acordaron persistir en la huelga.

Los latoneros y lampistas acordaron por mayoría de votos, modificar sus primitivas reclamaciones, en el sentido de solicitar un 25 por 100 de aumento en los jornales que regían antes de la huelga y establecer un jornal mínimo de cinco pesetas para los oficiales que, solucionada la huelga, ingresen en un taller.

Los carpinteros acordaron reanudar el trabajo desde hoy, habiendo tomado igual acuerdo los pintores de la barriada de San Martín.

Los albañiles persistirán en la huelga.

M.F.

(Prohibida la reproducción.)

Nos comunican de Barcelona las siguientes noticias:

El Director General de Mercados señor Olivella, ha reunido a los directores de los diferentes mercados de la capital, los cuales le han trasladado las mejores impresiones de parte de los vendedores respectivos en lo que respecta a su cooperación a las fiestas de Carnestolendas.

El propósito de los vendedores de los mercados es el de organizar una cabalgata con comparsas y carros alegóricos, que por el entusiasmo que reina entre los interesados y los elementos con que los mismos podrán contar, aportará seguramente al Carnaval una nota en extremo pintoresca.

Se ha reunido el gremio de confiteros, habiendo adoptado el acuerdo de contribuir a las Fiestas del Carnaval, a cuyo efecto ha sido abierta una suscripción entre los agremiados, que por la considerable cantidad que actualmente arroja, permite esperar algo en relación con la importancia del referido gremio.

En el local de la Sociedad de Atracción de Forasteros se ha reunido últimamente la Comisión de Propaganda Pro Carnaval, la cual dió cuenta del buen resultado de sus gestiones cerca de las Compañías de Ferrocarriles de M. Z. A. y del Norte para conseguir

la rebaja de tarifas durante los días de Carnaval. Dió cuenta así mismo de que la Sociedad Fomento de Obras y Construcciones y la Empresa de Cines Bohemia habían acordado contribuir a los gastos de las fiestas con importantes cantidades.

La fiesta de la Asociación de la Prensa

Presumíamos un completo éxito de la función organizada por los periodistas, y vamos acertando, ya que éxito se puede llamar al enorme pedido de localidades.

Muchas gracias en nombre de la Asociación a los señores abonados por haber admitido todos sus localidades.

El alcalde señor Gallego nos ha guardado la deferencia de conceder todo lo necesario para adornar el teatro con plantas, operación que llevará a cabo el director municipal de jardines señor Sabadell.

Los periodistas organizadores de la fiesta estamos de enhorabuena.

El bello sexo, al cual se dedica el festival, tendrá brillante representación en el teatro.

La banda de música ha ultimado el ensayo de las obras anunciadas.

Continúa abierto el despacho de localidades en los sitios designados, a saber: redacciones de «El Progreso de Castilla» y «El Día de Palencia» y joyería de don Marciano Alonso.

Todos los preparativos marchan viento en popa, como suele decirse.

Repetimos que el festival resultará brillantísimo, pues la Asociación de la Prensa no ha reparado en trabajo alguno ni ha omitido sacrificios para conseguirlo y con objeto de que la función tenga un carácter eminentemente popular, fijó los precios conocidos que, dada la importancia del programa, no pueden ser más económicos.

La compañía Montijano ensayará uno de estos días en Valladolid la bella comedia de los Quintero «Amoros y Amorfos».

DE LA GUERRA

Cincuenta millones de socorros voluntarios a los obreros

Hasta que punto han sido concedidos socorros voluntarios por algunos industriales durante la guerra, ha tratado de averiguarlo entre sus gremios la Asociación de Industriales Alemanes en Hierro y Acero.

Como dice el periódico «Der Arbeiter», órgano de la Unión de las Sociedades de Patronos Alemanes, en la encuesta han tomado parte 244 entidades gremiales.

En los primeros 12 meses de guerra importaron todos los donativos a los miembros de las familias de empleados y obreros que están bajo las banderas 50 millones de marcos aproximadamente.

Socorros han sido concedidos a 120.000 familias, de modo que a la familia socorrida corresponde por término medio una ayuda anual de más de 525 pesetas.

La carestía en el Sur de Rusia

Czernowitz.— Periódicos del Sur de Rusia, principalmente el «Diario de Odesa», se quejan en tonos cada vez más agudos de la abrumadora carestía que se ha producido en la última temporada.

Los precios de la manteca, leche y hortalizas se han doblado varias veces.

Los precios de otros artículos de primera necesidad han subido más del doble.

El precio de la carne es inverosímil por lo elevado, especialmente desde que la Administración militar ha sobrepasado el límite de los precios pagados por el pueblo.

Sería de desear, así se dice, que las tropas fuesen concentradas en otras provincias del Imperio del Zar, porque, de lo contrario, el Sur de Rusia no podría alimentar a su población.

La penuria en la costa oriental de Inglaterra

Londres.— El «Times» escribe lo siguiente:

La miseria en las ciudades de la costa oriental es mayor cada día.

Las perspectivas son sombrías, dejándose sentir la necesidad de la ayuda del Gobierno.

Las relaciones amistosas de Alemania para con sus aliados.—El Sultán, mariscal de campo del Ejército alemán

Berlín.—El Kaiser ha conferido al Sultán de Turquía el grado de mariscal de campo alemán.

Un despacho telegráfico de Constantinopla da el texto del telegrama enviado por el Kaiser con ocasión de este nombramiento:

«Las tropas de Su Majestad en todos los teatros de la guerra del Este se han mostrado dignas de su antigua gloria militar, haciendo prodigios de perseverancia y de heroísmo; recientemente, con un ataque victorioso, han rechazado de nuevo al enemigo en la Mesopotamia.

Pasando revista a los grandes acontecimientos de mi vida, me acuerdo de las brillantes hazañas del Ejército turco, y apreciándolas particularmente, mi más ardiente deseo es expresar esta admiración, así como las relaciones cordiales que me unen a la casa de Vuestra Majestad. Ruego, pues, a V. M. acepte la dignidad de mariscal de campo en mi Ejército, y que recuerde conmigo a sus bravos hermanos de armas y también de su leal camaraderismo.»

Los «raids» de los zeppelines

Berlín.—Los grandes éxitos alcanzados desde el 1.º de Octubre por nuestros aviadores denotan definitivamente en vista del vuelo, coronado por el éxito, de un zeppelin sobre París, nuestra superioridad en los aires.

Los ataques de nuestros zeppelines a Londres y París han probado que el dinero gastado por nuestros dirigibles no lo ha sido tan inútilmente como nuestros enemigos querían hacer creer antes de la guerra, cuando no podíamos todavía enseñarles el valor de nuestros dirigibles.

DE INTERÉS LOCAL

LAS FUERZAS DE SEGURIDAD

Hemos leído en la prensa que han sido suprimidos los desacomodos del Cuerpo de Seguridad que prestaban servicio en Rioseco y otras poblaciones de este orden.

Ya en más de una ocasión nos quejamos nosotros de la manifiesta desigualdad que ofrecía el hecho de que Rioseco, en la provincia de Valladolid, y La Bañeza, en la de León, disfrutaran de ese servicio, y Palencia, capital de provincia, careciese de él.

Nuestras quejas pasaron desapercibidas o no fueron atendidas como merecían y la misma suerte corrió una instancia que el Ayuntamiento elevó al ministro de la Gobernación solicitando el destino a esta capital de fuerzas del Cuerpo de Seguridad.

Verdaderamente que no acertamos a comprender cómo cosa tan fácil no se ha conseguido y nos extraña mucho que las Corporaciones y entidades no hayan en todo momento secundado esta campaña justa y necesaria, porque el servicio de Vigilancia en Palencia es muy deficiente, tanto por lo que respecta al Cuerpo de agentes urbanos como al de agentes de orden público.

Hay cosas que tienen más importancia de lo que a primera vista parece, y a pesar de ello no se le concede.

Lo mismo ha ocurrido cuando fué trasladada de Palencia la Comisión de Estado Mayor del ejército, sin que nada se haya hecho, que sepamos, para evitarlo y otro tanto cuando se restó importancia militar a esta provincia, rebajando la categoría de su gobierno.

Ahora, volviendo al objeto de este artículo, creemos de oportunidad que se solicite del Gobierno el destino a esta población de uno de los destacamentos de Seguridad suprimidos en los pueblos anteriormente citados, siquiera por este año, hasta que en el próximo presupuesto se consigne una partida para los gastos que ocasione el sostenimiento de una sección completa, como corresponde a una capital de provincia.

¿Conseguiremos nuestros deseos que es el del vecindario en pleno?

Guardia municipal

Encontrándose recogidos varios perros en el depósito destinado a los mismos en la Carcel Vieja de esta ciudad, por hallarse abandonados y sin dueño, por hallarse abandonados y sin dueño, se procederá por orden del alcalde a la enajenación, conforme a las Ordenanzas municipales, pudiendo los que deseen adquirirlos hacer proposiciones que comprenderán los gastos de custodia y manutención.

Palencia 11 de Febrero de 1916.—El jefe, Cristóbal Mucientes.

Cocina gratuita

Donativos recibidos para la misma

| | |
|---------------------------------|------|
| D. Francisco Garrachón... | 3 50 |
| » Luis Alonso... | 1 |
| » Tomás Madrid... | 2 |
| » Hermógenes Sendino... | 25 |
| » Cándido Germán Ortíz... | 25 |
| Hijos de Manuel M.ª Mateo... | 10 |
| D. Rufino Reuero... | 5 |
| » Adolfo Fernández Fernández... | 5 |
| » Nicolás de Lomas... | 15 |
| » Antonio M.ª Quintano... | 2 |
| D.ª Clotilde Vázquez... | 2 |
| D. Miguel Ibáñez... | 2 |
| » Martín Rodríguez Montes... | 2 |
| » Angel Merino... | 25 |
| » Federico Gullón... | 2 |
| » Matías Peñalba... | 5 |
| » Luis Ruipérez... | 5 |
| » Juan Díaz Caneja... | 25 |

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana Santos Eulalia vg. m; Modesto, dc. Damián, mra.; Antonio, Gaudencio, Melecio, obs.; Julián, Amonio, mra.; Los siete fundadores de los servitas.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

BOLETÍN LOCAL

Demografía Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Germán Gil Alconada, viudo, de 64 años Hospita; Julián Castejón Berrojo, viudo, de 78 años, Hospita; Estefanía García Barajas, viuda, de 71 años, Valentín Calderón, 16.

Nacimientos.—María Carolina Fernández Sanabria, hija de Isidro y Emilia, Mayor Principal, 50.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana 699.3 A las cuatro de la tarde 695.7

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 1º 6. (4 tarde) 8º 4.

Máxima a la sombra 8º 4. Mínima —3º

Dirección del viento (8 mañana) S. O.; (4 tarde) N. O.

Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) despejado.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 00.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: Salieron, 251 —Llegaron, 243

Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 68 número de llegadas 63 — Pequeña velocidad; número de expediciones, 198; número de llegadas, 163 —Toneladas expedidas, 43 llegadas, 75.

NOTICIAS

Se ha posesionado de la Dignidad de Chantre, de la S. I. Catedral de Santander, nuestro querido amigo el virtuoso sacerdote don Eduardo Calvo González.

Al acto asistieron muchos fieles y amigos del señor Calvo, que le felicitaron cariñosamente.

Terminada la ceremonia se repartieron limosnas a varios pobres en los claustros de aquella Catedral.

Reiteramos nuestra cordial enhorabuena al señor Calvo.

En la mañana de hoy se ha posesionado del Juzgado de Instrucción de este partido, nuestro estimado amigo don Isidro Castejón.

Banco Hipotecario Español

Préstamos amortizables a 50 años y sin amortizar a corto plazo.

Agente: Teógenes Manuel Bilbao.

Centro de negocios, Mayor pral., 28, Palencia.

Se gestiona la concesión y tramitación de préstamos con dicho Banco.

El oficial segundo del Cuerpo de Telégrafos don Pedro Ruiz Montoro, ha sido trasladado de Alar del Rey, a Cervera de Pisuergra, y el que prestaba sus servicios en esta última villa, don Gonzalo Martín Anderica, lo ha sido a Alar.

Según vemos en la prensa de Valladolid, ha dado una notable conferencia en el Ateneo de aquella capital, ante numeroso y selecto público, el abogado palentino don Matías Peñalba, siendo muy aplaudido al terminar su interesante disertación.

Ocasión para señoras

Desde hoy empiezan a liquidarse todos los reales de la casa y otros géneros muy convenientes.

M. POLO.—Mayor, 91

El director de Correos y Telégrafos ha dirigido carta al de Comercio, manifestándole que la Administración portuguesa y la Oficina Internacional de Berna han accedido a volver a expedir y reexpedir los paquetes postales de España para el Brasil, si bien deberá tenerse en cuenta que estos paquetes postales no serán devueltos ni reexpedidos por el Brasil, en tanto que el servicio brasileño no levante la suspensión de la exportación de paquetes postales en su país, lo cual se hace público para conocimiento del comercio nacional.

El «Boletín Oficial» publica hoy el anuncio de la subasta del puente económico sobre el río Valdavia, en Abia de las Torres, la cual tendrá lugar el 23 de este mes.

Conservas Trevijano

Son preferidas a todas.

Ayer tarde llegó a esta capital, procedente de Madrid, la comisión de ingenieros y personal subalterno encargado del replanteo de la acueducto de Palencia, cuyas obras darán principio muy en breve.

En el día de hoy se repartieron por la Cocina gratuita 522 raciones.

El Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis ha visitado esta mañana a la primera autoridad civil de la provincia.

Ambas elevadas personalidades acudieron después a la Cocina Gratuita, presenciando el reparto de raciones a los pobres de la localidad.

La comida no puede ser más sana y también abundante, claro está que hay que tener en cuenta el crecido número de pobres que se socorre.

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mesa.

Por el Ayuntamiento de Cervatos de la Cueva se cita al mozo del actual reemplazo del ejército Toribio Pérez Antolín, de ignorado paradero.

Los Ayuntamientos de Villadiezma y Perales han terminado la confección del reparto de consumos para el año actual.

Se encuentran en esta provincia los distinguidos ingenieros del Cuerpo de Caminos señores Morales y Murcia, que dirigirán las importantes obras de construcción de la acueducto «Palencia» derivada del Canal de Castilla.

Doctor Navarro

Médico por oposición de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia

Mayor Pral, 192. Consulta de 12 a 4.

RAYOS X.—OPERACIONES DE CIRUGÍA.—ENFERMEDADES DE LA MUJER.—LABORATORIO MICROGRÁFICO.—VACUNAS, TUBERCULINAS Y SUEROS.—ELECTROTERAPIA MODERNA.—CURAS DE RADIUM.

La Junta provincial del Censo del ganado caballar y mular requiere a los alcaldes para que envíen, lo antes posible al señor delegado de dicha entidad, el padrón de carrajes.

Comunica la guardia civil de Paredes que ha sido detenido el vecino Pedro Fernández Alonso, como autor de un delito repugnantísimo que no queremos mencionar.

DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ

OCLISTAS

Consulta diaria de 11 a 1 Barriónuevo. 9

VIDES AMERICANAS

Castor Gutiérrez Hermanos

Como en años anteriores ofrecen a los viticultores injertos y barbados de Rupestris Lot, Riparia x Rupestris núm. 3309—Aramón x Rupestris Gancin núm. 9—Murviedro x Rupestris número 1102, que son las únicas variedades que mejor se adaptan a este país; además no tenemos inconveniente en responder de la púa del injerto que es de palo blanco y negro aragonés escogidos de los mejores viñedos, o sea lo más esencial, pues es sabido que por algunos se emplea el garnacho y carriena porque se prestan mejor al injerto, pero que en este terreno no llegan a madurar por ser más tardíos.

Tanto en injertos como en barbados les hay de 2 años, superiores.

Este año tenemos el depósito en el Barrio de Allende el Río, casa núm. 13, carretera de Castro Gonzalo, a donde pueden dirigir los pedidos.

Los alcaldes de Hornillos de Cerrato, Ilero de la Vega, Buenavista de Valdavia, Revilla de Campos, Calahorra de Boedo, Riveros de la Cueva, Baccerril del Carpio, Villagimena, Baños de Cerrato, Baquerín de Campos, Cevico de la Torre, Vertabillo y Dehesa de Montejo envían al Gobierno civil, para su inserción en el «Boletín Oficial», las listas de concejales y mayores contribuyentes que tienen derecho a elegir compromisarios para las elecciones de senadores.

En breve publicará el «Boletín Oficial» el extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de esta capital en las sesiones celebradas durante el mes de Diciembre último.

Véase Vides Americanas de Tafalla en 4.ª plana.

Neorolólogos

Ayer falleció en esta ciudad la virtuosa señora doña Estefanía García Barajas, viuda de Plaza, tía carnal de nuestro querido amigo el capellán del regimiento de Talavera, don Bartolomé González García, a quien acompañamos en su justo dolor, enviándole el más sentido pésame, que hacemos extensivo a toda la familia de la finada.

A nuestros lectores suplicamos encomienden a Dios el alma de la respetable dama.

La Misa de familia tendrá lugar el lunes a las nueve de la mañana en la iglesia de la Compañía.

—A los 75 años de edad ha fallecido en Carrión de los Condes don Eugenio Ortega Sierra.

Descanse en paz y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentimiento.

Se interesa la presentación de Enrique García Peláez en la secretaría del Ayuntamiento, a fin de recoger documentos que le son necesarios.

INTERVENCION LEGAL

La facilita el señor Medina, corredor de Comercio Colegiado, para las operaciones de Préstamos, Descuentos, Créditos con garantía personal y de valores, en las que la exigen el Banco de España y otras entidades de esta plaza.—Barrio y Mier, 14 (antes Carnicerías.)

El ministerio de Fomento ha dirigido una interesantísima Real orden al de Hacienda, invitándole a que dicte las necesarias disposiciones que produzcan el abaratamiento de los aceites minerales y grasas que sirvan de combustibles a las máquinas que se emplean para trabajos agrícolas.

Esta noche, a las ocho y media, se celebrará un mitin de propaganda socialista en la Casa del Pueblo, Mayor Anigua, 135, en cuyo acto tomará parte el presidente del mismo organismo de Madrid.

El Consejo Superior de Emigración ha circulado una nota oficiosa haciendo constar que las advertencias que publicó en su «Boletín» respecto a la situación de los emigrados españoles en Cuba se basaban en informes oficiales y en referencias debidamente contrastadas y que se congratula de que en la rectificación que ha formulado la Legación cubana se exterioricen propósitos halagüeños para nuestros compatriotas y que coincidan, para provecho de uno y otro país, con las aspiraciones constantemente mantenidas por dicho Consejo y los Gobiernos españoles.

Carruajes y caballos

se alquilan por horas para paseos y jiras; precios económicos.

FUNERARIA DE CRESPO

CONFERENCIAS TELEFONICAS

Servicio de "PRENSA ASOCIADA," VARIAS NOTICIAS

Madrid 11

La escasez de papel

El director general de Comercio tiene muy buenas impresiones respecto a la cuestión del papel.

Ha recibido el señor Sala una carta de la Compañía Trasatlántica dándole todo género de facilidades para transportar la pasta de madera.

Créese que este asunto será solucionado muy en breve.

Los fabricantes de papel han dado las gracias al Gobierno por la defensa de sus intereses y agradece a la citada compañía naviera sus ofrecimientos.

Los viajes del Rey

Comunican de Cádiz que en aquella población se habla de la próxima visita de S. M. el Rey.

Parece ser que don Alfonso irá en el próximo mes de Marzo.

Una Asamblea

En Barcelona se ha celebrado una Asamblea magna con el fin de protestar contra la carestía del gas.

Asistieron 49 entidades.

Se aprobaron por unanimidad varias conclusiones.

Reunión de un comité

Ayer tarde se reunió en el ministerio de la Gobernación, el comité de la Caja de Ahorros Postal.

Reformas de enseñanza

El ministro de Instrucción pública está recibiendo muchas felicitaciones por sus recientes reformas en la enseñanza.

Sobre un Impuesto

Nos ha manifestado el conde de Romanones que el Gobierno recibe multitud de telegramas, unos en pró y otros en contra del impuesto sobre el alcohol.

Violento incendio

En Barcelona se ha declarado un violento incendio en una fábrica de cueros y corcejes.

El voraz elemento se hizo dueño del edificio destruyéndolo por completo.

Las pérdidas son de gran importancia.

A actor grave

Se encuentra en Madrid, gravemente enfermo, el eminente actor Tallaví, que acaba de hacer una brillante temporada en el teatro Zorrilla de Valladolid.

Noticias del conflicto europeo

Madrid 11

La labor del Papa

Viene llamando la atención el descaro con que cierta prensa acoge en sus columnas campañas tendenciosas respecto a la labor de Su Santidad Benedicto XV en favor de la paz.

Todos los días se insertan noticias de ese carácter tendencioso, con el decidido fin de presentar al Papa como amigo de unas naciones y enemigo de otras.

Debido a tan inícuca campaña, el periódico oficial del Vaticano se ve precisado a desmentir dichas informaciones y a dar la voz de alerta a todos los católicos del orbe para que no se dejen sorprender.

A' Cáucaso

Comunican de Atenas que 100.000 turcos del ejército de la Tracia han sido trasladados al Cáucaso.

En la frontera belga

Informes de Atenas dicen que según cálculos hechos por los aliados,

pasa de 130.000 el número de búlgaros que se encuentran en la frontera griega.

En China Impera la revolución

En Inglaterra se reciben noticias de Pekín dando cuenta de que la ciudad de Se Tehouen se halla en poder de los revolucionarios.

Comunicados oficiales

Madrid 11

Parte oficial francés

Hemos progresado en Andros, mediante combates con granadas de mano.

Al Sur de Somme los alemanes intentaron salir de sus trincheras, evitándolo las baterías francesas.

Ha habido violenta lucha de artillería en la región de Champagne.

En otros puntos se señalan acciones.

Ataques rechazados

El parte alemán sobre las operaciones en el frente ruso, dice que ayer, 10 del corriente, fueron rechazados, con gran eficacia, todos los ataques de los moscovitas.

Parte Inglés

De Londres comunican noticias oficiales referentes a la marcha de la campaña en el frente franco-belga.

En la región de Loos y al Norte de Iprés se han señalado bombardeos recíprocos.

El enemigo resultó muy castigado.

Parte turco

De Constantinopla participan con carácter oficial:

El día 6 fué cañoneado por los rusos el puerto de Zaguldak.

Apenas se sintieron los efectos del cañoneo.

Sobre Durazzo

Se asegura que las fuerzas austriacas que marchan sobre Durazzo componen un ejército de 10.000 hombres, sin contar con los grupos de albaneses que constantemente se unen a aquéllas.

EscaRAMUZAS

Los austriacos han tenido varios encuentros con los italianos y contingentes serbios en las cercanías de Tirona.

En el frente italiano

Parece ser que las potencias centrales no iniciarán por ahora el ataque a Salónica.

La prensa de Berlín anuncia el comienzo de importantes operaciones en otros frentes.

Créese que se trata del italiano.

Estos informes producen gran impresión en las naciones aliadas.

ÚLTIMA HORA

Madrid 11

Conferencia importante

El conde de Romanones, después de despachar con el Monarca en Palacio, se trasladó al ministerio de Estado donde conferenció extensamente con el señor Villanueva.

Ambos personajes se ocuparon de la cuestión de Montenegro.

Esta tarde se facilitará a la prensa una nota explicativa del asunto objeto de la mencionada entrevista.

El puerto franco de Barcelona

Nos ha manifestado el presidente del Consejo que el Gobierno recibe muchísimas felicitaciones por la concesión de un puerto franco a Barcelona.

El señor Nougués pide al Gobier-

no se conceda otro puerto a Tarra gona.

Las zonas neutrales

Hablando el conde de Romanones de la protesta de los zaragozanos contra el régimen de las zonas neutrales que proyecta establecer el Gobierno, nos ha dicho que ya se convencerán los aragoneses de que la reforma no les originará perjuicio alguno, por quedar a salvo los intereses de las regiones agrarias.

Visitas

Una comisión de vinateros ha visitado al jefe del Gobierno para pedirle la adopción de medidas arancelarias con objeto de conseguir se abarate el vino en el interior.

También los alcoholeros visitaron al conde solicitando no se imponga gravamen a la exportación de alcoholes.

De elecciones

Hemos hablado con el señor Alba acerca de asuntos electorales y he aquí sus palabras:

«Puedo comunicarles que el encasillado se halla casi ultimado.»

Únicamente nos quedan algunos distritos y esto será labor de dos o tres días.»

De Huelva

Una comisión de azucareros de Granada visitó al señor Urzáiz.

También estuvo en el ministerio otra comisión de la Casa del Pueblo de Valencia entregando a don Angel un título de socio honorario de la sociedad de Casas baratas.

Así mismo visitaron al señor Urzáiz varios fabricantes de cajas de papel interesándole resuelva el conflicto que se avecina por la escasez de materias primas para la confección de dicho artículo de escritorio.

El ministro habló de la concesión del puerto franco a Barcelona.

Añadió que habiendo sido agraciado Cádiz con un depósito franco, Barcelona se perjudicaba.

Nos dijo además que los fondos públicos habían subido cuatro enteros desde que subieron los liberales al poder, lo cual demuestra la confianza que este partido inspira al país.

Por último manifestó el ministro a los representantes de la prensa que ya había fijado el tipo de interés para la emisión de obligaciones del Tesoro, con cuyos recursos se atenderá a la construcción de casas baratas.

La mendicidad

El conde de Sagasta hizo notar a los periodistas que era verdaderamente imposible la supresión total de la mendicidad.

Sin embargo, las medidas tomadas estos días dan excelente resultado.

La «Gaucha»

Publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública referente a los requisitos necesarios para la aprobación de presupuestos y cuentas de fundaciones docentes.

PRENSA ASOCIADA

Ortopédico herniólogo en Palencia

HERNIAS (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas o pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre, etc., se curan o se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS se dominan, cualquiera que sea su desarrollo y antigüedad, por medio de los aparatos de que somos inventores (patente 27.791); pero es necesario que se presente el propio enfermo a la consulta, pues se construyen para cada caso determinado, previos datos anatómicos.

Piernas artificiales. Consulta en PALENCIA, los días 19 y 20 del actual Febrero de 11 a 1 y de 3 a 6, en el Central Hotel por el auxiliar del reputado médico Ortopédico de Madrid, Don Jerónimo Farré Gamell. En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, pral., desde donde enviaremos gratis a médicos y particulares, nuestro libro sobre HERNIAS.

Gran Hotel y Restaurant SAMARIA

Valentín Calderón, núm. 2.—Palencia

Hospedaje completo desde 6 pesetas en adelante.—Calefacción. Luz eléctrica. Timbres. Cuarto de baño.

Teléfono núm. 63.—Coches de paseo y campo.—Servicio de ómnibus al ferrocarril propiedad del Hotel.

CUBIERTO 3 PESETAS

Centro Vitícola de la Rioja

Grandes cultivos de vides americanas de los propietarios Castellet Hermanos.—Logroño

En beneficio de los muchos clientes y demás viticultores, ofrece este Centro plantas de todas clases y variedades inmejorables y garantizadas a los precios siguientes:

| Injertos | pesetas | millar | 110 |
|-----------------------|---------|--------|-----|
| Barbados | — | — | 27 |
| Estacas injertables | — | — | 18 |
| Estaquillas de vivero | — | — | 8 |

NOTA. Las plantas de este Centro son de las más conocidas en esa Región y premiadas por esta Granja.

NEURALGIA REUMA ♦ GOTA

cura pronta, por rebeldes que sean, alivio á la primera fricción, con el

Bálsamo Neuralgine

El BALSAMO NEURALGINE, alivia siempre desde la primera fricción.

El BALSAMO NEURALGINE, cura aunque no lo hayan hecho los medicamentos más renombrados.

El BALSAMO NEURALGINE, combate el dolor nervioso, y lo cura, por crónico que sea.

El BALSAMO NEURALGINE, cura el dolor inflamatorio (hinchazón), reuma articular, gotoso, dolor de riñones, espalda y NEURALGIAS.

El BALSAMO NEURALGINE deben usarlo los que padecen dolores reumáticos ó neurálgicos, y se convencerán de sus efectos rápidos, seguros y eficaces.

Venta en Palencia: Droguerías de N Fuentes Aspuz e Hijo y Viuda de Escudero y C.ª y en todas las farmacias de España.

Si necesita V.

VIDES AMERICANAS

Injertos, Barbados, Estacas injertables ó estaquillas para vivero

debe V. surtirse del

CENTRO VITICOLA DEL BIERZO

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y solo vende los productos de sus importantes Viveros.

Dirigirse a Don Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

Representante en Palencia: Don Eleuterio Arconada Pérez, Marqués de Albaida, núm. 13, 2.º

Crianza de gallinas con provecho

Obra de Fomento Avícola Nacional a cargo de la Real Escuela Oficial de Avicultura de Arenys de Mar (Barcelona) bajo la dirección del profesor

DON SALVADOR CASTELLÓ

Muchos fracasan en la crianza y explotación de las aves de corral por falta de base y de los conocimientos necesarios para llevarla a cabo con provecho. En tres meses y desde su propia casa, así los agricultores como los aficionados pueden proveerse de tales conocimientos por medio de la

Enseñanza Avícola por correspondencia

Enseñanza oficial para señoras y señoritas afectas a las cosas del campo. Pidanse bases, reglamentos y programas a la Secretaría de la Granja-Escuela «Paraiso», Arenys de Mar, (Barcelona).

Aguas minerales naturales de CARABANA

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisépticas

TRASLADO

La Droguería y Perfumería de la esquina de los Cuatro Cantones, de la Sra. Viuda de Escudero, se ha trasladado al núm. 104 de la calle Mayor, frente a "El Diario Palentino."

NOTA. La Droguería que en breve se va a abrir en la esquina de los Cuatro Cantones no es de Escudero.

Arboles frutales y Vides americanas

Se venden árboles frutales de todas clases a precios económicos.

Centro Vitícola Riojano Alvéz

DON VICENTE ENCISO AGUIRRE, de LAGUARDIA (ÁLAVA)

Ofrecemos en ventajosas condiciones de precios y selección, injertos, barbados, estacas y estaquillas que cultiva dicho centro.

NOTA. Contratos especiales para grandes cantidades.—Precios y condiciones por correo.

Se remiten catálogos a quien los solicite con detalles de plantación.

Dirigirse a los SRES. SANTIAGO VALPUESTA E HIJOS, Valentin Calderón, núm. 40, Palencia.

Sellos para colecciones

COMPRAMOS al contado, colecciones de toda importancia, sellos sueltos, archivos de correspondencia, etc., etc.

VENDEMOS a precios sin competencia, sellos a la pieza, en series, sobres, etc., etc.

Revista mensual «PHILATELIA» única en su clase.

Suscripción anual Ptas. 3.

Pídanse un número de muestra, así como nuestro catálogo de series, novedades y sellos de GUERRA, que remitimos gratis.

ALBUM PERMANENTE Y CATÁLOGO ILUSTRADO, especial para España, Colonias y Ex colonias.

Casa FRANCISCO DEL TARRE, Fontanella, 7, BARCELONA.

Grandes Viveros de Vides Americanas

INJERTOS—BARBADOS—ESTACAS Y ESTAQUILLAS

En Tafalla—Ribadorada y Berbinzana (Navarra)

por el propietario viticultor D. Salustiano Zusa

Casa muy acreditada que dispone de 2.000.000 de injertos en todas sus variedades hechos con puas del país y criados exclusivamente para la venta en esta provincia y Valladolid.

Debido al tanto por ciento crecido que obtiene en sus viveros, esta casa puede realizar sus ventas a precios sin competencia.

Se garantiza su autenticidad y selección.

Dirigir los pedidos a D. PEDRO HOURMAT, Ferrocarril, 21, Valladolid.

CARNE LIQUIDA

del Dr. Valdés García de Montevideo

Tónico—Reconstituyente—Nutritivo

Lo mejor para combatir anemia y debilidad general, para tratar tuberculosis, niños enfermos y para abreviar convalecencias.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

TOS CATARROS BRONQUITIS RESFRIADOS

ELIXIR GOMENOL CLIMENT

Farmacia de N. de Fuentes Aspurué e Hijo

DEVOCIONARIOS

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos.

No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.



El reloj pulsera es la joya favorita de las señoras

No hay nada que la pueda sustituir y así se explica la gran venta que hay de este precioso artículo.

La pulsera extensible, que se adapta perfectamente a la muñeca, es verdaderamente ideal.

Tengo un surtido de pulseras de todas clases que no hay quien pueda igualar.

Reloj con pulsera extensible de plata a 20, 25 y 30 pesetas en adelante. **Chapeados de oro** a 15, 25, 30, 40 y 50 pesetas y **oro de ley** desde 75 a 500 pesetas.

Relojes con pulsera de cuero desde 8 pesetas.

Gran **«Bazar Parien»**

DE **Ambrosio Pérez**

VALLADOLID



Librería Religiosa de Abundio Z. Menéndez

En esta casa hay un completo surtido en devocionarios de lujo y económicos desde 1 a 50 pesetas; elegantes encuadernaciones.

Numerosos tomos de meditaciones, lecturas espirituales entre los que se cuentan Hora Santa y Ante el Altar.

A 50 céntimos: Estación al Santísimo en verso, contiene además este tomito, elegantemente encuadernado, 15 minutos en compañía de Jesús Sacramentado; 15 minutos en compañía del Sagrado Corazón de Jesús; 15 minutos en compañía de la Virgen.—Rosario del Santísimo.—Visitas para todos los días de la semana.—Acto de desagravios y otras devociones, 15 minutos a los pies de la Virgen del Carmen, por el P. Ludovico a 50 céntimos.

A 20 céntimos los siguientes tomos encuadernados con rotulos dorados:

- Devocionario de la Inmaculada.
- Idem de la Virgen.
- Idem del Santísimo.
- Idem de San Antonio.
- Idem de las Animas.
- Idem del Corazón de María.
- Idem del Niño Jesús.
- Idem de San José.
- Idem del Corazón de Jesús.
- Los Primeros Viernes.
- Del Amor a Jesús.
- Del Amor a María.
- La Comunión diaria.
- La Semana Santificada.
- Visitas al Santísimo.
- Tratado de pequeñas Virtudes.
- Amor a San José.
- Siete Domingos a San José.
- Manual del Cristiano.
- Imitación de la Virgen.
- Píntima de la Virgen.
- «La Semana Santificada» Cuadrupán. Documentos para tranquilizar las almas en sus dudas.

Libros de rezos.—Completo surtido en Rosarios, cruciferos, de plata, nacar, aluminio y cristal.—Estampas—medallas, imágenes de talla. Placas del Corazón de Jesús en porcelana, cristal y metal.

- Al mismo precio de 20 céntimos: Tratado de devociones, por el Padre Garzón.
- Contiene este Opusculo las siguientes devociones: Trisagio a la Santísima Trinidad. Novena al S. C. de Jesús. Via Crucis. Novena a la Purísima Concepción. Novena a la Virgen de los Dolores. Septenario de los Dolores de María Santísima. Novena a Ntra. Señora del Carmen. Novena a San José. Septenario de los Dolores y Gozos de San José. Los Siete Domingos a San José. Novena de San Antonio de Padua. Los trece martes de San Antonio. Novena a San Francisco Javier (Ila mada de la Gracia). Seisina de San Luis Gonzaga. Novena de las Animas del Purgatorio.
- «Devocionario de San Ignacio, fundador de la Compañía de Jesús», por el R. P. Angel M. de Arcos.

TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia.

Precio de la colección, 90 céntimos.

Encuadernada en elegante blok 1 peseta.

Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Vides americanas

Injertos, barbados, estacas y estaquillas.

atadas amarillas oro de No.

Para tratar, con Leonardo Zurita, en Cevico de la Torre (Palencia).

Patatas superiores

PARA LA SIEMBRAS

Se venden en el almacén de vinos y frutas de Miguel Ibañez.

Burro semental

Cardino, bonita estampa, 1'45 metros de alzada, hará tres años en Mayo; se vende en Nogal de las Huertas, Zoujo Rebolada.

Se venden

20 olmos superiores para carretero y postes de alumbrado a 15 metros de la carretera de Herrera a Osorno; para tratar con Francisco Manuel, en Hijosa.

Se venden

600 plantas de chopo; para tratar con Pedro Carranco, en Vililido.

Ama de cria

para su casa, casada, de 30 años de edad, leche de seis meses; informará en Becarri de Campos, Mariano Antolin.

OBRAS

D. Federico Santamaría Peña

«Meditaciones sacerdotales del Sagrado Corazón de Jesús», en rústica 1 pta., encuadernado en tela, 1'75 ptas.

«La savia de la civilización». Sermones predicados en Madrid; en rústica, 2 ptas.

«El apostol social D. J. sé María Roquero y Vera»; en rústica, 2 ptas.

«Media hora de oración». Meditaciones catequístico-piadosas; en rústica, 1 pta., en tela, 1'50.

«Ramillete de azucenas», 2 series; en rústica, 25 céntimos cada una.

«La propaganda del reinado del Corazón de Jesús»; en rústica, 1 peseta.

«Catecismo razonado de la Sagrada Eucaristía»; en rústica, 75 céntimos.

«Diálogos catequísticos», 4 series; en rústica, 35 cént. cada uno.

«Diálogos jurídico-populares»; en rústica, 20 céntimos.

De venta en la Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70, Palencia.

Obras nuevas

«En los campos de batalla.—La guerra de las naciones», por Prudencio Iglesias Hermuda. Precio 1 peseta.

«El Kaiser según los criminalistas», por Diego López Maya. Precio 1 peseta.

«El triunfo de Alemania», por Luis Antón del Olmet. Precio 3'50 pesetas.

De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Un folleto interesante

A todos los amantes de la acción social agraria recomendamos la lectura de

RUMORES DEL CAMPO por don Perfecto Sánchez (Boas).

Se vende en esta imprenta al precio de 50 céntimos ejemplar.

Historias de Zorrilla

por Marciano Zurita, ilustraciones de Barrio.

Precio 2 pesetas encuadernado en tela. De venta en la imprenta de este periódico.

Imp. de Abundio Z. Menéndez—Palencia